

A las cuatro y media de la tarde se celebró ayer la apertura de las nuevas Cortes

TEMAS DEL DIA

MAS AYUDA A LA IGLESIA

Había llegado a ser tan profundo el sueño de los católicos españoles, a la sombra de una pretendida protección dispensada por el Estado a la Iglesia, que muchos aún no han acabado de despertar. El insigne Mella tenía fuertes y copiosas razones para no ver con buenos ojos una superedificación económica de la Iglesia al Estado, que, si en cierto modo convertía a los ministros de Dios en funcionarios, con su escalafón y todo, del Poder civil, ni servía para lograr una mínima sustentación decorosa del culto y del clero, ni mucho menos compensaba a la Iglesia con el reconocimiento práctico de facultades y derechos que a su elevada misión le competían.

Aquella superedificación tenía otro defecto gravísimo, y es que acostumbró a la generalidad de los católicos a suponer que, con que hubiera un presupuesto eclesiástico apenas tenían ellos que hacer nada por el sostenimiento de la Iglesia. Deslumbrados por la pompa oficial que en algunas solemnidades católicas desplegaba el Estado—las tropas que cubrían la carrera, el pabellón nacional ondeando en los edificios públicos, las salvas de artillería, las armas a la funeral en las festividades mayores de Semana Santa, etc.—y dormidos en la confianza ciega de que el Estado «protegió» a la Religión, la vida de la Iglesia casi no era, para estos católicos abundantisimos, más que la parte puramente externa y mejor visible de su ceremonial.

Han cambiado las cosas del modo que todos sabemos. La República, de un plumazo, ha eliminado de sus obligaciones todas las que eran solamente una mezquina reparación del formidable latrocinio a que se redujo aquella amortización, eclesiástica y civil, que le ha valido una estatua en Madrid y estúpidos elogios progresistas a Mendizábal fabricante, sin ningún provecho para la Nación y con evidente perjuicio para muchos pueblos, de ciertas fortunas que se amasaron con los bienes comprados a vil precio en tan escandalosa explotación. Y los buenos católicos españoles se han encontrado de la noche a la mañana con que tienen que pechar con el sostenimiento de su Iglesia.

Desde el advenimiento de la República están creándose diversas entidades de seculares que se proponen fines laudabilísimos en diferentes aspectos de la vida religiosa de España. Aún no he podido explicarme cómo es que no se ha pensado ya en fundar una de esas organizaciones con la finalidad concreta de fomentar por medios prácticos y con una acción vigorosa y perseverante la ayuda eficaz de los católicos españoles a su Iglesia. Se me dirá que la Iglesia tiene a este efecto una organización, mediante la cual recaba de sus hijos el auxilio que necesita. No se trata de suplantar a la Iglesia, sino de colaborar con ella y robustecer su actuación en ese sentido. La Iglesia, por su propio espíritu y hasta por decoro, es tímida y se contenta con vivir previamente de limosna. Está así en su papel; pero los católicos no deben allanarse a que las cosas ocurran de ese modo. Más: es preciso que los católicos en ese terreno como en todos, estén lo más cerca posible de su Iglesia. A distancia no se ven las cosas con la exactitud debida. Y es necesario que los católicos se percaten directamente de la penuria agobiadora en que la Iglesia vive, a pesar de lo que parece hacerse por ella.

Por motivos que no hacen el caso, he podido examinar muy de cerca lo que actualmente es la vida material del clero español. Hay en él, acaso como nunca, un espíritu de abnegación y de sacrificio que permite decir, sin menoscabo para nadie, que nuestros prelatos y sacerdotes son sin discusión lo mejor y más sano del catolicismo español. ¡Pero cómo vive esto es vivir, la inmensa mayoría de este benemérito clero! De ello no tienen idea la generalidad de los católicos, que se figuran—por desconocimiento de la cuestión, claro es—haber cumplido con su deber al pagar la cuota con que mensualmente se han comprometido al servicio de su parroquia o al depositar en la Iglesia, el domingo en que se hace la acostumbrada colecta, unas monedas de cobre o una de plata, y hay demasiadas gentes que a diario se gastan más que esa dádiva dominical o mensual en cualquier ociosidad o gasto superfluo. No hablemos de los que—y cuidado que ahora están siempre prontos a sacar el cristo de los tiempos difíciles para rehuir el cumplimiento de deberes de amor al prójimo—siguen viviendo «a todo tren» y llenando con la noticia de sus viajes y ociosos veraniegos las crónicas de sociedad.

No abundará hoy mucho el dinero, aunque lo hay para ciertas cosas útiles y también para muchas que son absolutamente innecesarias y hasta nocivas. Además si ahora no se hacen sacrificios, no sé, francamente, cuando habrá que hacerlos. Para los católicos, hay un mandamiento que no está derogado: «Pagar diezmos y primicias a la Iglesia de Dios». Me parece que, por lo general, y si echásemos números lo veríamos palpablemente, que a la Iglesia no le pagamos en España ni la cuarta parte de un diezmo.

Con esto hay que acabar, por el procedimiento que indico o por otro que se considere mejor. No sigamos cultivando la bambolla de que somos muy católicos sin que parezca la capa. Obras son amores. Y hay prelatos que tienen que pedir limosna para sus sacerdotes, y sacerdotes ancianos o inutilizados, que están poco menos que en la miseria o del todo en ella. Es intolerable que, mientras tanto, haya muchos católicos que tienen de sobra hasta para lo que también les debería sobrar.

¿No está Ud. suscrito a

ACCION?

No lo dude más. Llame a nuestro teléfono 1-6-9 y desde mañana recibirá Ud. este periódico antes de salir de su casa para sus ocupaciones.

¡Carpinteros!

Se vende una máquina UNIVERSAL semi-nueva, con motor y demás herramientas.—Razón en la Administración de este periódico.

Del momento agrícola

El agrarismo triunfante

La nota más destacada de las pasadas elecciones ha sido, sin duda alguna, el triunfo rotundo de los candidatos que se presentaban con la denominación de agrarios y que, según los datos oficiales, forman la más numerosa minoría de la llamada primera vuelta.

Tenemos por seguro que en esta victoria, tanto o más que el prestigio personal de los nuevos diputados, ha influido la denominación del grupo y su actuación como tal en las pasadas Cortes.

Efectivamente; todos recordamos que cuando con más pasión y más desahogado tono se discutían las leyes agrarias de la República; cuando la fuerza del número llevaba a la aprobación ciega de normas utópicas, de exóticas tendencias, de inadaptables preceptos, de despojos injustos por su generalización y crueles por su refinada mira persecutoria, la minoría llamada agraria, con sereno continente, con diapasón templado, con tesón irreductible, con propicia oportunidad, con patriotismo a prueba de insultos y desdenes, destacó su fisonomía llevando a las Cortes constituyentes el verdadero panorama agrícola nacional, que apenas si tuvo eco fiel en algunas voces sueltas de los partidos llamados de centro e izquierdas.

Y como la realidad se impone, el agrarismo sano ha triunfado sobre la agrofonia destemplada y quimérica. La masa agrícola del país ha reaccionado en medio del que un ministro socialista calificó de «colapso nacional y obligado», y busca en el robustecimiento de las huestes «agrarias», la manera de normalizar la producción agrícola nacional y de armonizar los elementos de la industria agraria—propiedad, trabajo, técnica, maquinismo, crédito, etcétera—, que hoy están en lucha sorda y fratricida.

Que los problemas del campo no son de solución fácil en España, por muchas y complejas razones, es cosa desgraciadamente notoria. Pero que con pasiones, desconocimientos y egoísmos de clase, sólo se logra enmarañarlos cada vez más, es también harto evidente. Y cuando en el mundo entero se hacen estudios a fondo de estas cuestiones, e incluso se llega a alterar—como en las Repúblicas soviéticas rusas—la aplicación de principios que se anunciaron como normas rígidas, es claro indicio de ceguera o mala fe lamentables, el sembrar en loco voleo leyes y más leyes agrarias, buscando golpes de efecto y entorpeciendo la vida rural española a fuerza de empedrar la «Gaceta» con galerines y galerines de prosa de mitin.

Si los nuevos diputados agrarios corresponden a su denominación y a la tendencia que los elevó a legisladores, han de ir brevemente y bravamente a despejar el horizonte confuso de la actual legislación agraria para que la República, con sus nuevas leyes amplias y rectas, trace caminos por los que pueda moverse la gran masa agricultora del país. en busca de la paz que hoy no encuentra y que tan precisa es para que su función productora plenamente se realice.

J. López de la Fuente
Ingeniero director

Consejo de ministros en la Presidencia

Queda disuelta la Junta de aranceles y valoraciones

Gordón Ordax califica a esta disposición de revolucionaria

Madrid.—A las diez y media de la mañana quedó reunido el Consejo de ministros en la Presidencia.

La reunión terminó a las tres de la tarde.

Al salir, los periodistas le preguntaron al ministro de la Gobernación señor Rico Abello, noticias del anunciado complot revolucionario que se decía había de estallar en la madrugada última.

El ministro les contestó:—Como no se produjo tal movimiento, nada hubo que hacer.

Por lo demás—añadió—las precauciones continúan.

El ministro del Trabajo manifestó que sus indicaciones sobre la apertura de cafés y bares han sido mal interpretadas al darles carácter de órdenes.

—Claro está—añadió—que no es posible obligar a nadie a abrir sus establecimientos. Estos seguramente se abrirán mañana.

El ministro de Industria, señor Gordón Ordax, hizo resaltar la importancia de un decreto aprobado en Consejo, suprimiendo la Junta de Aranceles y Valoraciones y creando las Comisiones Arancelarias, con el trabajo mínimo.

Dijo a los periodistas que este decreto es extensísimo y que se trata de una disposición verdaderamente revolucionaria.

Al salir el jefe del Gobierno, señor Martínez Barrios, se dirigió a los periodistas y les dijo:—No hay nada de particular. Esta tarde irá el Gobierno a las Cortes y después yo despacharé con el Presidente de la República.

Quienes creen—añadió—que hoy se va a producir la crisis, se equivocan.

NOTA OFICIOSA

Madrid.—Terminado el Consejo se facilitó a los periodistas la siguiente nota oficiosa:

Presidencia.—Aprobando el reglamento del Tribunal de Garantías Constitucionales.

Creando una comisión de enlace de los Ministerios de Marina y Trabajo para los asuntos relacionados

Creando la Comisión Científica de Unidades de Física y el Comité asesor de mediciones prácticas para sustituir al Comité de Pesas y Medidas.

Publicación de los acuerdos de la Junta de seguridad de Cataluña sobre el traspaso de los servicios de la Benemérita.

Publicación de los acuerdos de la Comisión Mixta del Estatuto de Cataluña sobre adaptación de los servicios referentes a Cooperativas, Pósitos, Mutualidades y Sindicatos.

Resolución de varias competencias.

Estado.—Ascensos diplomáticos y consulares.

Justicia.—Jubilando al magistrado de la Audiencia de Madrid, señor Fernández Bernal.

Nombrando para sustituirle a don Lisardo Fuentes.

Nombrando magistrado de la Audiencia Territorial de Madrid a don Miguel Torres.

Guerra.—Adquisición de material.

El señor Alba fué elegido Presidente a propuesta de los radicales

La primera Vice-presidencia la obtiene el señor Casanueva de la CEDA

La primera Secretaría se adjudica al agrario señor Taboada

Madrid.—Durante toda la mañana la animación fué enorme en los alrededores del Congreso.

Por la tarde, miles de curiosos se estacionaron en las inmediaciones del Congreso esperando la apertura de las Cortes.

Se formaron largas colas, pero poco después fueron disueltas.

Se esperaba que el Presidente de la República, señor Alcalá Zamora, abriera las Cortes, pero estas solemnidades se acabaron con la apertura de las Constituyentes.

En los pasillos hubo durante toda la tarde enorme animación.

A primera hora se reunieron varias minorías.

LA MINORIA RADICAL

Madrid.—A mediodía se reunió en una de las secciones de la Cámara la minoría radical.

La reunión fué presidida por el jefe del partido radical señor Lerroux.

Asistieron a ella 90 diputados. Terminó poco después de la una y media de la tarde.

Al salir don Alejandro dijo a los periodistas:

—Hemos acordado proponer al señor Alba para presidente de la Cámara y designar para primer secretario a don Edmundo Alfaro.

También hemos acordado nombrar un directorio de la minoría, que lo integran Emiliano Iglesias, Tuñón, Lara, Samper e Hidalgo.

Igualmente se acordó que en las relaciones entre la minoría y el Gobierno, el nexo sea el ministro.

Se designó como secretarios de la minoría a los señores Carrere y Pascual.

La reunión se desarrolló en términos de gran cordialidad.

Numerosos diputados expresaron sus deseos de obsequiar con un banquete a los diputados radicales de las Constituyentes. El acto se celebrará uno de los próximos días.

Los periodistas preguntaron al señor Lerroux:

—¿Cree usted que se producirá hoy la crisis?

—No; espero que hoy no pasará nada. En cambio no creo que trans-

curra la próxima semana sin que haya surgido la crisis.

Terminó diciendo el señor Lerroux que en la reunión de la minoría se había acordado designar a los señores Peiré y Ochando para la Comisión de Actas.

REUNION DE LOS JEFES DE MINORIA

Madrid.—Esta tarde se reunieron con el presidente del Consejo, señor Martínez Barrios, los jefes de las minorías.

A la reunión asistieron los señores Goicoechea, Rahola, Maura, Santaló, Lara, Largo Caballero y Gil Robles.

A las cuatro y media, hora en que comienza la sesión de la Cámara continúan reunidos los jefes de las minorías.

LA APERTURA DE CORTES

Madrid.—A las cuatro y media de la tarde, se abre la sesión de la Cámara.

Preside el señor Riesgo.

Las tribunas están atestadas de público.

El Gobierno en pleno toma asiento en el Banco Azul.

En las tribunas de la Prensa gran número de ex-diputados.

En la Presidencia se han establecido focos para la impresión de una película sonora.

Muchos fotógrafos preparan sus máquinas para impresionar placas en los momentos sobresalientes de la sesión.

Léida la relación de actas recibidas en la secretaría de la Cámara se procede a la elección de la mesa interior.

Resulta elegido presidente, don Santiago Alba, por 234 votos.

Vicepresidente primero, don Cándido Casanueva, de la CEDA, por 283 votos.

Vicepresidente segundo, el señor Rahola, de la Lliga, por 268 votos.

Vicepresidente tercero, el señor Arranz, maurista, por 279 votos.

Vicepresidente cuarto, el señor

Sigue al pie de las dos primeras columnas de la tercera página.

Proponiendo que se invite a la escuadrilla de aviación francesa que manda el general Willemin a que pase por Madrid y en lugar de hacer escala en los Alcázares aterrice en Getafe.

Marina.—Aprobando el Reglamento para la provisión de destinos de personal de la Armada.

Hacienda.—Aprobando la normalización de los servicios propuestos por la Dirección de Comercio.

Presentación a las Cortes de varios créditos.

Gobernación.—El ministro, señor Rico Abello, informó al Consejo de las medidas adoptadas para garantizar el orden público.

Creando el Consejo Administrador de los Patronatos de la Casa Real.

Decreto sobre estancia de extranjeros en Baleares.

Instrucción pública.—Jubilando a varios catedráticos de Instituto.

Nombrando vocal del Patronato del Museo de Arte Moderno a don Manuel Abril.

Comunicaciones.—Autorizando un proyecto de Ley por el que se aumenta en 724 plazas el escalafón de los carteros urbanos en 1934.

Confirmando la caducidad de la concesión del servicio aéreo Buenos Aires-Sevilla sin indemnización.

Agricultura.—Varios ascensos de ingenieros agrónomos.

Obras Públicas.—Aprobando un proyecto que reglamente la aplicación a Canarias, de los beneficios sobre protección de regadíos.

Autorizando la convocatoria a oposiciones de interventores del Estado, en los ferrocarriles para cubrir las vacantes existentes.

Aprobando la distribución definitiva del presupuesto vigente para la construcción de ferrocarriles.

Industria.—Disolviendo la Junta de Aranceles y Valoraciones y encargando de sus funciones informativas a las comisiones arancelarias.

Creando el censo arancelario de productores como elemento de coordinación y permancia entre los productores nacionales y del servicio técnico de policía arancelaria.

Disponiendo que los jefes de los servicios de política arancelaria tengan asignada categoría de jefes superiores de Administración.

Ascendiendo a varios ingenieros de minas.

La festividad de ayer

Como en años anteriores, Teruel guardó ayer la solemnidad de La Purísima. Por la mañana, los templos vieron muy concurridos de fieles...

Durante el día, como el tiempo estuvo nublado el público se guareció en cafés y cines. Por la tarde, una nutrida concurrencia de personal asistió al Convento de Santa Teresa...

EL TIEMPO

Seguimos metidos en aguas que vienen a ser peores que las «menores», valga la frase. Son varios los días en que el astro Sol nos tiene abandonados...

Juventud Católica

VELADA TEATRAL. A las siete de la tarde, en el coquetón teatral de la Juventud Católica se celebró ayer una entretenida función. Tanto el salón de butacas como el piso alto, se hallaban totalmente ocupados...

Ecós taurinos

Mañana, domingo, nuestro paisano Nicanor Villalta cumple 34 años de edad. Con tal motivo, y como despedida puesto que el día 15 embarcará en Bilbao con rumbo a Maracay...

ANUNCIANDO EN ACCION AUMENTARA SUS VENTAS

Bases acordadas sobre apertura y cierre del Comercio

A partir del próximo domingo, día 10, regirán las siguientes bases en cada uno de los tres grupos en que ha sido dividido el Comercio. Los días a guardar por el primer grupo son los siguientes: Fiestas completas o sea en cuyos días no se abrirán estos establecimientos: 1.º de Enero, Año Nuevo...

Segundo grupo.—Comprende los Establecimientos que expendan artículos de comer, beber o arder tanto del casco de la población como extrarradio y barrios agrupados o sean carnicerías, fruterías, pescaderías...

De la vida local y provincial

Confiterías y pastelerías. Tendrán las mismas horas de apertura y cierre que los Comestibles los días laborables. El domingo y los demás días festivos señalados para los demás gremios, regirá el siguiente horario: De Octubre a Marzo ambos inclusive: De nueve a catorce y de diecisiete a veinte...

Instrucción pública. A los efectos de poder ajustar el derecho de los maestros y maestras que procedentes de las antiguas listas supletorias y de los cursillos de selección de 1928 se hallan en expectativa de destino en propiedad, a cuyo fin se publicarán en breve las vacantes que les han de ser adjudicadas...

Carnicerías-Pescaderías. De Octubre a Marzo ambos inclusive: Por la mañana, de ocho a dos. Por la tarde, de cinco y media a ocho. De Abril a Septiembre ambos inclusive: Por la mañana, de siete y media a dos. Por la tarde, de siete a nueve...

Conferencias y pastelerías. Tendrán las mismas horas de apertura y cierre que los Comestibles los días laborables. El domingo y los demás días festivos señalados para los demás gremios, regirá el siguiente horario: De Octubre a Marzo ambos inclusive: De nueve a catorce y de diecisiete a veinte...

Instrucción pública. A los efectos de poder ajustar el derecho de los maestros y maestras que procedentes de las antiguas listas supletorias y de los cursillos de selección de 1928 se hallan en expectativa de destino en propiedad, a cuyo fin se publicarán en breve las vacantes que les han de ser adjudicadas...

Carnicerías-Pescaderías. De Octubre a Marzo ambos inclusive: Por la mañana, de ocho a dos. Por la tarde, de cinco y media a ocho. De Abril a Septiembre ambos inclusive: Por la mañana, de siete y media a dos. Por la tarde, de siete a nueve...

DEPORTES

FUTBOL. Con la nueva estructuración, un colega del Norte hace el siguiente comentario acerca de quienes pasarían a la primera división: «Como se sabe, terminada la quinta jornada en la segunda división de la liga sigue invencible el Sevilla. Si en este momento hubiera que hacer el traspaso a la primera, era indiscutible el ascenso del Sevilla. Pero para que suban los otros hay que apelar a las consabidas tablas. Ya se sabe cuál es la colocación después de la quinta jornada. Primero, Sevilla; segundo, Sabadell; tercero, Athletic de Madrid; cuarto, Sportin; quinto, Coruña; sexto, Celta; séptimo, Alavés; octavo, Irún, etc. Como se sabe, el primero pasará a la primera división sin tener nada que ver a la estructuración. Los tres siguientes, con arreglo a la tabla histórica, también ascenderán. Y el siguiente, o sea quien haga el quinto, deberá luchar con el colista de la primera, para el que no hay razones históricas, y con los dos mejores de la tercera. Veamos como quedan los de la segunda con sus puntos históricos: 2.º Athletic, 32 puntos. 3.º Sporting, 54. 4.º Alavés, 71. 5.º Irún, 71. 6.º Curuña, 82. 7.º Sabadell, 90. 8.º Celta, 106, etc. Es decir, que el Sabadell ni aun estando el segundo logra clasificarse. Con eso y con que el histórico y glorioso Barcelona quede colista, como lo está ahora, puede pensar Cataluña en elevar un monumento a los estructuradores.» Pedrosa, el meta del Nacional, ha pasado al Racing de Santander. Iturralde está siendo solicitado por el Athletic madrileño y por el Deportivo Nacional.

DE LA PROVINCIA

Sarrión. UN ESCALAMIENTO. En el chalet de don José Bueso Martín, vecino de Valencia, penetraron ladrones forzando los puertras. Esparcieron por el suelo las ropas existentes en baules y cómodas. Se comprende buscaban dinero y alhajas. No se sabe quienes puedan ser los «huéspedes», a quienes se les busca. Alcorisa. POR SOSPECHOSOS. Ante el Juzgado han sido denunciados los jóvenes Primitivo Sánchez Calvo, Juan Membrado Gracia y Bienvenido Guallar Gascón como presuntos autores de la sustracción de tres salchichones en el comercio de Domingo Espada. Collados. DETENCION DE LOS AUTORES DE UN ROBO. La Benemérita ha detenido a Manuel y Ventura Polo Gargallo, de 31 y 27 años de edad, casado y soltero respectivamente, quienes durante la noche del 30 al 1 del actual hurtaron ocho reses laneras de la paridera que en la partida denominada «Río alto» tiene el vecino Santiago Roche Alegre. Quedaron a disposición del Juzgado. Cella. NO PASARA EL RAPIDO. La Compañía del Central de Aragón ha comunicado a este Municipio no puede acceder al deseo de que el tren rápido pare en la estación de este pueblo, cual era el vehemente deseo del vecindario. Dicha parada reportaría grandes beneficios a la población. Al conocerse la negativa, ha causado muchas censuras, pues está visto que la Compañía del Central de Aragón no tiene ninguna atención para con el público.

Fábrica de turrones (a vapor) Casa Muñoz

NOTA DE PRECIOS PARA LA PRESENTE TEMPORADA DE LAS CLASES QUE FABRICA LA

Table with columns for CALIDADES EXTRAFINAS and CLASES ESPECIALES SUPERIORES, listing products like Gijona extra, Mazapán, and Guirlache with their respective prices per kilo.

Large advertisement for 'Bloque Agrario Turolense' featuring the word 'SECRETARIADO' in large letters. Text describes the organization's role in assisting farmers and lists its services and contact information.

Advertisement for 'Academia turolense' offering preparation for the Magisterio, Ingreso Normal, and oposiciones. Contact information for Carlos Muñoz is provided.

Advertisement for 'Remolacheros!' promoting the use of Nitro-Cal-Amón fertilizer for beets. It lists the benefits of the product and provides contact details for the supplier.

Vertical text on the right edge of the page, including 'AÑO II.—NUM. 326' and various fragments of text from other pages.

Hasta el próximo martes, después del Consejo de ministros, no se planteará la crisis

Coletazos del abortado comp- lot revolucionario

Actos terroristas en diversas provincias.—Explosión de bombas en Logroño, Santiago, Zaragoza y otras localidades.—Hallazgo de explosivos en Barbastro y Zaragoza.—En Barcelona es donde se nota una mayor nerviosidad.

Se cortaron las comunicaciones con Logroño

Madrid.—De madrugada recibió a los periodistas en su despacho del Ministerio de la Gobernación, el señor Rico Abello.

Les dijo que las previsiones establecidas para hacer frente a cualquier alteración del orden público han dado buen resultado.

Añadió que en Barbastro fué encontrado un depósito de explosivos incautándose la fuerza pública de 19 bombas de cuatro kilos, seis de dos kilos, una de un kilo, dos de medio kilo, y una de ocho kilos. Todos estos artefactos tenían la mecha ya colocada.

También se incautó la fuerza de numerosos cartuchos de dinamita, gran cantidad de municiones, mechas, fulminantes y otros efectos destinados a la fabricación de bombas.

La fuerza pública observó que un grupo sospechoso se acercaba al lugar en que fueron encontrados los explosivos.

Los guardias dieron el alto a los sospechosos y estos dispararon contra la pareja de guardias.

Los guardias repelieron la agresión y resultó muerto Alejandro Castán y gravemente herido José Trallero. Ambos conocidos extremistas.

En Zaragoza—continuó diciendo el ministro de la Gobernación—se declaró un incendio en una casa y oyéronse detonaciones extrañas. Acudió la fuerza pública y encontró en la casa siniestrada gran cantidad de explosivos. En otra casa cercana también fué hallado un depósito de explosivos.

La fuerza pública fué tiroteada y resultaron heridos dos guardias.

En Santiago de Compostela, fué colocada una bomba en el Centro de la Unión de derechas.

Acudieron a la Comisaría para protestar de este hecho el vocal del Tribunal de Garantías Constitucionales don Luis del Castrillo y un

(Sigue de la primera página)

Jiménez Asúa, socialista, por 116 votos.

Para secretarios son elegidos: Don Antonio Taboada, agrario, por 175 votos.

El señor Madariaga (don Dimas), de la CEDA, por 150 votos.

El señor Alfaro, radical, por 142 votos.

El señor Aragay, de la Esquerza catalana, por 75 votos.

Fuó derrotado el socialista señor Lamóneda.

Terminada la elección de la mesa el presidente señor ALBA pronunció un breve discurso.

Tuvo palabras de agradecimiento para quienes le eligieron para la presidencia de la Cámara y afirmó que jamás pudo soñar con llegar a ella después de tantos años de diputado.

Prometió trabajar con fe y entusiasmo por España y por la República.

Servir a la República—dijo—es servir a España.

Procuraré proceder con imparcialidad absoluta, amparando los derechos de todos, y espero que todos corresponderán con su respeto.

Creo que estas Cortes se harán dignas del aplauso general por su labor.

Anunció que se establece la semana parlamentaria.

amigo suyo. Estos tuvieron un incidente con el comisario y quedaron detenidos.

En Logroño hicieron explosión tres bombas.

También hizo explosión un artefacto en un pueblo de la provincia de Almería.

En Gijón, fué hallada una bomba con aparato de relojería. Debía estallar a las ocho.

En Barcelona es donde hay mayor nerviosidad, habiendo estallado una bomba cerca del Gobierno civil.

Han sido cortadas algunas líneas. En Salamanca una patrulla de guardias de Asalto fué tiroteada desde un cuartel por haber creído el centinela que se trataba de paisanos armados.

Los guardias tuvieron la precaución de arrojar al suelo y no hubo desgracias.

—Yo creo—terminó diciendo el señor Rico Abello—que estos son coletazos del movimiento abortado.

LAS COMUNICACIONES TELEFONICAS

Madrid.—A última hora de la madrugada se dice que están cortadas las comunicaciones con Logroño.

Con Zaragoza hay grandes dificultades para comunicar.

Con Barcelona no hay más comunicación telefónica que la que se da por vía Valencia.

DETENCION DE SINDICALISTAS

Madrid.—En la imprenta del periódico «C N T» fueron detenidos esta tarde 48 sindicalistas que celebraban una reunión clandestina.

Los detenidos han quedado a disposición del Juzgado de guardia.

El señor ALBA fué muy aplaudido por los radicales.

En la votación se abstuvieron los tradicionalistas, Renovación Española y los socialistas, si bien los diputados de las dos primeras minorías votaron algunos de la Unión de Derechas.

EN EL DESPACHO DEL PRESIDENTE

Madrid.—Terminada la sesión, el señor Alba se trasladó al despacho del presidente de la Cámara, y allí conferenció con el señor Casanueva.

Después recibió a los periodistas y les dijo que piensa seguir las costumbres de las Cortes anteriores.

Se restablecerá la tribuna de ex diputados.

Anunció que se propone complementar mañana al jefe del Estado, señor Alcalá Zamora.

Esta noche cumplimentará a los señores Barrios y Lerrooux.

Mañana visitará al señor Besteiro como antecesor suyo en la Presidencia de la Cámara.

Creo que pronto se constituirá la Cámara porque son muy pocas las actas protestadas y estas se discutirán cuanto antes.

Si se produjese la crisis en la semana entrante no habrá deliberaciones en el Parlamento.

Lerrooux lleva muy adelantadas las gestiones para la formación del nuevo Gobierno

Los socialistas, disgustados, acuerdan que Jiménez Asúa renuncie la cuarta vicepresidencia de la Cámara.—Los radicales que votaron la expulsión de Emiliano Iglesias, no ocultan su disgusto por su reingreso en la minoría del partido.—Otras noticias

Comentarios recogidos en los pasillos del Congreso

Madrid.—Los comentarios que esta noche se hicieron en los pasillos del Congreso giraron todos en torno a la frialdad con que fué acogido por la Cámara el discurso pronunciado por el señor Alba.

Los socialistas comentaban duramente la votación para la cuarta secretaría, inculcando al Gobierno de no ser fiel a sus compromisos.

Como se les había ofrecido la segunda vicepresidencia de la Cámara y el señor Jiménez Asúa tan sólo obtuvo la cuarta, han acordado los socialistas que éste presente la renuncia del cargo.

¿DISGUSTO ENTRE LOS RADICALES?

Madrid.—Entre los radicales que como diputados de las Constituyentes votaron la expulsión de Emilio Iglesias, se decía hoy que no están dispuestos a que Iglesias vuelva a figurar en la minoría radical y mucho menos a que figure como elemento directivo.

CHISMES DE PASILLOS

Madrid.—Un diputado socialista decía esta noche en los pasillos que el nuevo Parlamento parece un protectorado en el que el señor Lerrooux es el jefe y se disputan la alta comisaría los señores Gil Robles, Royo Villanova y Martínez de Velasco.

SE PEDIRA LA ANULACION DE UNAS ELECCIONES

Madrid.—Entre los diputados de las derechas autónomas existe el propósito de pedir la anulación de las elecciones celebradas en Castellón, en Valencia y en Alicante.

Dicen que es intolérable que los radicales no se conformen con lo que se les ha cedido y arrebaten actas que no les pertenecen.

HABLANDO CON MARTINEZ BARRIOS

Madrid.—El señor Martínez Barrios reunió esta noche a los ministros en consejo.

Al salir dijo a los periodistas que habían cambiado impresiones.

Añadió que la crisis se planteará dentro de pocos días.

Después marchó el jefe del Gobierno a despachar con el señor Alcalá Zamora en el domicilio de éste.

Al salir del domicilio del Presidente de la República, Martínez Barrios dijo a los periodistas: —El Presidente ha firmado más de treinta decretos.

Después el jefe del Gobierno tranquilizó a los periodistas, manifestándoles que ni hoy ni mañana se producirá la crisis.

Para haber crisis—dijo—antes hemos de celebrar Consejo de ministros.

Estas mismas declaraciones las repitió poco después Martínez Barrios en la Presidencia.

El presidente se mostró optimista acerca de la huelga de camareros y dijo que el complot está totalmente abortado.

LA EMBAJADA DE ESPAÑA EN MEJICO Madrid.—Se decía esta tarde en

En Barcelona se inició esta noche un movimiento extremista

En varias barriadas extremas la fuerza pública se ha tiroteado con los extremistas.—Un guardia civil muerto y dos heridos de gravedad.—Las autoridades habían adoptado precauciones.—Se decía que los presos estaban armados con pistolas

Recorren la ciudad en autos tiroteando a la fuerza pública

Barcelona.—Desde las primeras horas de la noche las autoridades aumentaron las precauciones adoptadas durante estos días en las barriadas extremas.

Retenes de Seguridad y de la Guardia civil fueron establecidos en varios puntos con ametralladoras.

Poco después se hicieron concentraciones importantes de la Policía, Vigilancia, Seguridad y Guardia civil.

Seguidamente comenzaron con gran actividad a practicarse registros domiciliarios y fueron detenidos significados elementos extremistas.

Entre ellos figura el conocido sindicalista Durruti.

El gobernador general de Cataluña, señor Selvas, conferenció esta noche con el comandante general de la Cuarta División.

A media noche las calles de la población han quedado desiertas.

El primer chispazo revolucionario surgió en Prats del Llobregat.

Cuando la Guardia civil y la Policía se dirigían a practicar un registro en el local social del Sindicato Unico fueron acogidos a tiros, resultando muerto un Guardia civil y otro gravemente herido. La fuerza pública repelió la agresión y se cruzó nutrido tiroteo, durante más de veinte minutos.

Acudieron refuerzos de la Benemérita que rodearon el edificio y detuvieron a 24 extremistas que se encontraban dentro de él. Dentro del local la fuerza pública encontró ocho bombas.

En la carretera de Sarriá los extremistas tirotearon a la Guardia civil, resultando herido uno de los

guardias. Estos dispararon contra sus agresores haciéndoles huir.

A las once de la noche por una confidencia se tuvo conocimiento de que los presos estaban armados. Se decía que los reclusos tenían armas de fuego. Se practicó en la cárcel un minucioso registro y se comprobó que los presos solamente tenían armas blancas.

A las doce de la noche estallaron tres bombas de gran potencia en la Iglesia de San Francisco.

Una había sido colocada en la puerta del templo y dos en la rectoral.

Las explosiones han causado grandes destrozos.

Poco después hacía explosión otra bomba en las cercanías del Parque Móvil de la Jefatura de Policía.

A la una de la madrugada un grupo de comunistas intentó el asalto de las cocheras de los autobuses de la barriada de San Martín.

Llegaron fuerzas que hubieron de sostener tiroteo intensísimo con los comunistas. No hubo víctimas.

En el barrio de Santa Eulalia grupos de extremistas se tirotearon con la fuerza pública.

Uno de estos grupos intentó incendiar una fábrica. La fuerza pública ahuyentó a los rebeldes.

En dicha barriada el tiroteo continúa a la hora en que cerramos esta información dos y media de la madrugada.

ULTIMAS NOTICIAS Barcelona.—Entrada la madrugada, elementos comunistas, sindicalistas y de la FAI recorren en autos y autobuses las calles de la ciudad disparando contra la fuerza pública.

UNA REUNION

Madrid.—En el Círculo de la Unión Mercantil debía celebrarse hoy una reunión de patronos a quienes afecta la huelga de camareros, que había sido convocada para las once de la mañana.

Por falta de número la reunión quedó aplazada para las once de la noche.

A pesar de que las autoridades habían anunciado que a las dos de la tarde se abrirían los cafés y bares, lo cierto es que solo se abrieron los bares pequeños servidos por sus propietarios.

FASCISTAS Y SOCIALISTAS A LA GREÑA

Madrid.—Esta noche se puso a la venta el primer número de la revista «FE», órgano de la Falange Española.

En la Puerta del Sol grupos de socialistas molestaron a los vendedores intentando impedir la venta de la revista cuyos números pretendieron arrebatar a los vendedores.

Uno de estos se vió rodeado por uno de los grupos socialistas que pretendía agredirle.

Inopinadamente apareció un nutrido grupo de fascistas que armados de vergajos repartían golpes a diestra y siniestra.

Cundió la alarma y motivó el cierre de establecimientos.

Dos fascistas resultaron con lesiones de consideración y varios socialistas sufrieron contusiones de importancia.

Fueron detenidos algunos fascistas, a quienes se les encontraron vergajos.

LA FIESTA DE LA PURISIMA

Madrid.—La fiesta de la Purísima se celebró en esta capital con gran solemnidad.

Las Juventudes Tradicionalistas asistieron a una misa en la iglesia de San José.

A este acto religioso concurrió también la minoría parlamentaria del partido.

Los académicos de la de Jurisprudencia asistieron a una misa en la iglesia de San José.

El comercio cerró durante la tarde.

Numerosos jefes y oficiales asistieron a una misa en la parroquia de la Concepción.

DE LA HUELGA DE CAMAREROS

Madrid.—Continúa la huelga de camareros.

El gobernador civil de esta capital, refiriéndose a este conflicto, ha manifestado que todo está pendiente de unas pequeñas modificaciones que los camareros pretenden introducir en las bases presentadas por el ministro del Trabajo.

El gobernador cree que mañana se reanudaré el trabajo.

Esta noche se reunieron en asamblea los camareros para estudiar las bases del ministro.

LA CRISIS SE PLANTEARA EL MARTES

Madrid.—Sabemos que la crisis se planteará el martes próximo después del Consejo de ministros que se celebrará en la Presidencia.

Parece ser que el señor Lerrooux cuenta para el futuro Gobierno con los señores:

Martínez Barrios.

Guerra del Río.

Lara.

Cirilo del Río.

Rahola.

Alvarez Valdes.

Gordón Ordax.

Rocha.

Sigue don / Alejandro realizado

EL TIEMPO	
Máxima de ayer	5 grados
Mínima	2
Presión atmosférica	689,8
Dirección del viento	E.
Recorrido del viento durante las últimas veinticuatro horas	1
Lluvia en milímetros (nieve)	0
Datos facilitados por el Observatorio del Instituto de esta ciudad	

ACCION

PRECIOS DE SUSCRIPCION	
Mes (capital)	2'50 ptas.
Trimestre (fuera)	7'50
Semestre (id.)	14'50
Año (id.)	29'50
NUMERO SUELTO 10 CENTIMOS	

DE ARTE

Ha muerto José Pinazo

A las once horas de la mañana del día 1.º de Diciembre dejaba de existir el notable pintor valenciano, autor de «Nosotros» y «A plena vida».

José Pinazo había nacido en Roma en 1879, con motivo de estar pensionado su padre en la capital de Italia, y en ella permaneció hasta la edad de dos años. Ya en Valencia tras el regreso de la Ciudad Eterna, fueron desfilando los meses y rodando los años, y Pepito Pinazo encontró de súbito con una gran vocación pictórica—«el artista es un producto del medio en que se desarrolla», ha escrito Taine—y, además, conque no tenía que luchar con los obstáculos que hubo de vencer su padre—pintor también—en los principios de su carrera artística.

Dotado de una técnica excelente, a base del aire, el color y la luz, y de una exquisita sensibilidad de pintor, enseguida empezó a obtener medallas y premios de elevado mérito, no debidos a la influencia de su padre y maestro, como intencionadamente se ha dicho, sino a sus propios merecimientos, acrecentados con perseverante estudio desde sus primeros cuadros.

La vez primera que concurrió a la Exposición Nacional tenía 16 años—1895—, obteniendo mención honorífica por su lienzo-retrato «Florista valenciana». En las Exposiciones de 1897 y 1899 obtuvo terceras medallas con sus obras «Ahí vá!» y «Pelando la pava», respectivamente.

Pero el triunfo mejor de aquellos días juveniles de Pinazo fué la segunda medalla internacional, ganada en buena lid en la Exposición Universal de París, el París del mil novecientos. Fué un éxito rotundo, la crítica de las cinco partes del mundo asoció el nombre juvenil de José Pinazo a los maestros Joaquín Sorolla y Santiago Rusiñol.

Luego hay una pausa enojosa en la vida y labor artística del autor de «Las novias del diablo». Diez años de indecisión, de tentativas inútiles, que dan por resultado una docena de cuadros vulgares. Pinazo se hallaba desorientado ante la falsa reacción naturalista que sucedió a la anquilosada «pintura histórica» y a los lienzos cursivos y mediocres de asunto teatral, melodramático. No es nada extraño esta desorientación del pintor de «La oración de los viernes»—nosotros lo vemos, a través de los cuadros de esta época, avanzar a tientas en la noche de sus dudas—si se tiene presente que sobre él pesaban los atavismos ideológicos y las influencias técnicas de su padre y que el «serollismo» triunfante y las luminísticas audacias de la escuela impresionista y post-impresionista, a más de las puntillistas a lo Seurat, contrastaban enormemente con las teorías arcaicas y los asuntos manidos de los falsos naturalistas. Conviene aclarar que Pinazo no tenía entonces más que 20 años, 1900-1910.

Pero lo salvó de este confusionalismo de principios de siglo sus dotes naturales y la sinceridad de su estilo. Tras unos años de reflexiva meditación, empezó a pintar de nuevo como veía y sentía, equidistante a la vez de los caminos trillados y de las sendas inverosímiles.

Pinazo evoluciona, serenamente, paso a paso, lienzo a lienzo. La experiencia y el estudio purifican su escuela; es entonces cuando el ilustre pintor valenciano halla su verdadero temperamento. El color levantino es su musa, que le dicta al oído toda la gama luminística, la gracia latina y el matiz regional de todos los tiempos. A este ciclo maduro por perfeccionado, pertenecen «Flores y frutos», «Maja de las campanillas», «La de la rosa en los labios», «María Teresa» y «Claves rojas».

Luego, como si tuviera interés de demostrar que además del color exuberante dominaba también el cromatismo sobrio, severo y alucinan-

De la Acción Católica en el mundo

La Santa de Lourdes

Lo esencial en la gruta de Masiabelle, como lo característico en la fisonomía espiritual de la privilegiada vidente, es el concepcionismo, la exaltación y reverencia del gran misterio de la Madre de Dios concebida sin mancha. En Lourdes, como en ninguna parte del orbe y en Bernardete de manera preeminente, se cumplen las palabras proféticas: «bienaventurado el que me escucha y vigila a mi puerta. Quien me encuentra ha hallado la vida y salud del señor». Todas las apariciones a contar de la primera ocurrida en 11 de Febrero de 1858, se enderezan y orientan hacia un solo propósito, la glorificación de la Virgen Inmaculada.

Los hechos prodigiosos que repetidos durante quince días en las orillas del río Gave y a la vista de todo el vecindario, conmoveron profundamente el alma popular, los avisos e instrucciones que la Señora daba en sus coloquios a Bernardeta, «ruega por los pecadores, di a los sacerdotes que levanten en este lugar una capilla», el repentino brotar de una fuente, nueva y milagrosa piscina de Silos, en este sitio donde nadie hasta entonces había visto gota de agua; estas misteriosas señales y muchas más que la historia refiere, no eran sino anticipaciones y presagios del magno acontecimiento; de la revelación que la misma Virgen había de hacer personalmente de su Concepción Inmaculada.

Era casi unánime la creencia en Lourdes, de que la pastora de Barmes veía directamente a la Madre de Dios, que con ella dialogaba, que en su celestial compañía rezaba el rosario y que la sencilla aldeana poseía secretos de índole sobrenatural que le estaba vedado descubrir. La misma Bernardeta no había afirmado expresamente que fue la Virgen la Dama que se le aparecía iluminando con sus resplandores el sombrío rincón de Masiabelle.

En el libro de Estrado, que los críticos tienen por uno de los más autorizados: «Las apariciones de Lourdes. Recuerdos íntimos de un testigo», alúdesse concretamente a este punto en la referencia de la tercera visión. Cuando Antonieta Peyret hubo de preguntarle si aquella tarde, el 18 de Febrero de 1858, había recibido algún nuevo encargo de la Señora: «Sí—contestó la niña entre apenada y gozosa—, me ha dicho: «no os prometo hacerlos feliz en este mundo, pero sí en el otro».

—Puesto que la Señora se digna hablarme—replicó Antonieta—¿por qué no le preguntas su nombre? —Ya lo hecho.—Entonces ¿quién es? —Lo ignoro; ha bajado los ojos sonriendo, pero no ha respondido.

En esta angustiosa certidumbre llegó el 24 de Marzo, vísperas de la Anunciación. Sin saber por qué todas las gentes piadosas del pueblo y de los alrededores decidieron celebrar al día siguiente en la gruta la solemne festividad, en lugar de ir como de costumbre a los Santuarios de Garaison o de Betharram. Era la voz del cielo que anunciaba el fausto acontecimiento. ¿Con cuánta intensidad y dulzura resonaría esta llamada en el corazón de la vidente? Cuenta Estrado que aquella mañana se levantó con mayor diligencia y rezó sus Avemarías con redoblado fervor, sin hacer caso de las embestidas del asma que agitaban dolorosamente su pecho.

de tonos sugeridores, realiza esas muestras prodigiosas que se llaman «Luciernaga» y «María Luisa».

Obras de plena madurez son «La familia del pintor» y varias más que preparaba Pinazo, cuadros que no serán jamás terminados porque Parca ha segado la vida del artista con su guadaña feroz. La Huesuda le ha sorprendido arteramente cuando preparaba su mejor exposición.

Oremos por él, respetando los sagrados designios del Señor.

José Sanz y Díaz

A pesar de haber madrugado, cuando llegó a la gruta ya estaba iluminada y esperando la Señora. «De rodillas ante ella, declaró la favorecida de Dios con palabra que es aroma de sencillez y perfume de verdad, pedíale perdón de su tardanza, pero bondadosa siempre conmigo, me dió a entender con signos de cabeza que no había menester de excusa. Le manifesté entonces todos mis respetos, mis amores y la felicidad que sentía por volver a verla. Después de expresarle todo lo que del corazón venía a mi boca cogí el rosario y mientras rezaba el pensamiento de preguntarle por su nombre ofrecíase a mi espíritu con una persistencia que me hacía olvidar todo lo demás. Temía ser importuna reiterando una súplica siempre desatendida, mas algo que no sé definir me forzaba a hablar. Con frases que no pude contener le pedí que me dijese quien era. Como en otras ocasiones, inclinó la señora la cabeza, sonriente, pero sin contestar. No sé por qué sintiéndome yo más animosa volví a rogarla que me declarase su nombre; floreció de nuevo la sonrisa, pero continuaba el silencio. Por tercera vez las manos juntas y reconociéndome indigna del favor que imploraba volví a mis oraciones y demandas. La Señora en aquel trance de pie sobre la rosa, mostrándoseme tal como la había visto antes en la medalla milagrosa, a mi tercera pregunta adoptó un aire magestuoso juntando luego las manos replegadas sobre el pecho, con la mirada en el cielo, fué poco a poco separándolas e inclinándose hacia mí me dijo con voz emocionada: «Yo soy la Inmaculada Concepción».

El enigma estaba descifrado, el misterio descubierto y por providencial designio coincidía la revelación con el día feliz en que la Iglesia conmemora el gran mensaje del cielo a la tierra: la Anunciación de la venida de Cristo por medio del Arcángel San Gabriel que llama a la Virgen, llena de gracia, que es decir Inmaculada, coincidencia deliberada que graba y fija en Lourdes el carácter concepcionista. Desde esta fecha los sucesos más destacados en la vida de Bernardeta los marcará el concepcionismo. Fallece su madre el 8 de Septiembre de 1866 y cuando su hija la llora se cantan por vez primera en la capilla de la cripta las vísperas de la Inmaculada. Religiosa en el convento de Saint-Gildard de Nevers, cae enferma para no levantarse más, en uno de los días de la Octava, el once de Diciembre de 1878 y finalmente rompe su alma las ataduras corpóreas cuando su lengua recita: «Santa María, Madre de Dios».

Con razón ha dicho el Papa Pío X que el Santuario de Masiabelle es el centro del culto a la Inmaculada. Su embajadora en estos últimos tiempos tuvo por principal misión anunciar desde un rincón de Francia al mundo entero la advocación predilecta de la Virgen y los medios más eficaces para que la redención plenamente fructifique. Desde entonces se ha universalizado la invocación popular que por vez primera resonó hace 75 años en la gruta de Masiabelle. ¡Oh María sin pecado concebida rogad por nosotros que recurrimos a Vos!

J. Polo Benito

EL AGUILA
FABRICA MODELO DE CERVEZA Y DE HIELO
MADRID

Depositar en la y velada de Teruel:

Emiliano P. Pérez Buisón
Piquet, 20 2º

DESDE BERLIN

El servicio no texamericano de trabajo

Después de haberse perseguido en Ginebra la táctica de impedir el resurgimiento de Alemania a pesar de toda la fraseología relativa a la igualdad de derechos, llegando hasta percibir el servicio de trabajo, parece conveniente fijar la atención sobre lo que respecta a esto existe en otros países. Ya se sabe que tal servicio organizado en Bulgaria es una institución puramente civil, pero no es tan conocido el hecho de que el servicio de trabajo practicado en gran escala en los Estados Unidos, viene a ser la antítesis del sistema búlgaro, tanto por su forma exterior como por su estrecha relación con el ejército.

En el servicio alemán de trabajo se ha evitado desde el principio toda relación con organismos militares. Pero para rebatir los fundamentos de la prohibición de Ginebra es útil examinar siquiera someramente el servicio norteamericano de trabajo. Según la conocida revista «Army and Navy Journal» el jefe del Estado Mayor norteamericano, MacArthur, declaró ante la Comisión del Ejército de los Estados Unidos lo siguiente:

«El Presidente me dió instrucciones personales relativas a los trabajos de replantación forestal. Indiqué que, a mi juicio, el número de los oficiales regulares no era suficiente para cumplir enteramente sus cometidos militares, y al mismo tiempo dirigir esos campamentos de replantación, y manifesté que era absolutamente necesario emplear otras personas para secundar la acción de los oficiales regulares. El presidente reconoció esta necesidad. Aprobó mi propuesta de emplear oficiales de la reserva, no solo en virtud de su capacidad para esa clase de trabajo, sino también porque, de esta manera, los oficiales de la reserva adquieren costumbre de dirigir y mandar a subordinados, costumbre que no les proporciona nuestro sistema de instrucción militar. Es sabido que no hay en la reserva clases de tropa, y el resultado es que la instrucción de los oficiales de la reserva es en su mayor parte meramente teórica. No realizan ejercicios de gestión como oficiales que han de mandar unidas en formación, ni reúnen experiencias de dirección de contingentes numerosos. Los oficiales de la guardia nacional reciben ya esta instrucción práctica».

«El Presidente asistió, pero con la reserva de que el número de oficiales empleados había de reducirse al mínimo indispensable. Manifestó, además, el deseo de que se emplearan oficiales por dos razones; por motivos de economía y para que fuera más duradera la ventaja consiguiente por el Estado. El límite máximo que propuse y aceptó el Presidente, fué de tres oficiales activos por cada campamento; un capitán y dos tenientes. No había de emplearse, además, para cada mil hombres más de tres de sanidad».

De acuerdo con los datos publicados en la revista mencionada, se emplearán unos 4.000 oficiales en la organización de los campamentos. A una pregunta de un miembro de la Comisión que deseaba saber si en esta organización habría oficiales de la reserva, respondió el Jefe del Estado Mayor:

«Empleamos oficiales regulares siempre que es posible. Solo nos servimos de oficiales de la reserva en caso de necesidad. Los contingentes reclutados serán instruidos por oficiales regulares, que realizan este servicio al mismo tiempo que atienden a sus quehaceres ordinarios. La cifra citada de 3.600 oficiales para los campamentos es un cpo máximo que probablemente no se alcanzará. Es probable que no se empleen más de 1.500 oficiales de la reserva».

¿Y qué se dice de eso en Ginebra?

EL EJEMPLO DEL TOTTENHAM

La crisis de jugadores del fútbol se va produciendo en la mayor parte de los países. Algunos que se mantienen lozanos es debido al material que han importado.

Así, por ejemplo, Italia todo lo resuelve con extraer del Sur de América unos muchachos con apellido italiano y nacionalizarlos después. Equivale esto a decir que en el Sur de América no hay crisis. Quizás el único país que conserve, por ahora su potencialidad sea Argentina, pero tampoco cuenta, en sus equipos de Clubs con elementos extranjeros.

En el continente europeo, Austria... Pero ya no es lo que fué hace un año. Ha decaído su juego y le han quitado muchos jugadores. Las dos cosas.

Pero lo que nos quedaba por ver es que Inglaterra se lamentase con angustia de la falta de jugadores de clase y que para reforzar sus equipos precisase buscar hombres de valía en el extranjero. Aunque este extranjero tenga que limitarse a los dominios. Pues de otro país no consiente el Gobierno británico que se lleven trabajadores. Aunque sean trabajadores del fútbol.

Inglaterra envuelta en esta falta de hombres de valía. Así es. Con lo que muchos se consolarán.

Un periódico deportivo inglés comenta esta crisis y levanta el velo de un remedio que nosotros nos lo sabemos de memoria.

Recrimina a los clubs ingleses, ricos y pobres, porque solo piensan en tomar jugadores que ya están formados, que estén «hechos», dice con gráfica frase. Y lo que se precisa, añade, es que se haga algo muy distinto: que a los jugadores los «hagan» en su propio club.

Esto es, que lo hagan para sí mismos. Cita un ejemplo bien elocuente: Tottenham, leader de la Liga inglesa.

No ha ido cogiendo jugadores de aquí y de allá... Los muchachos que tenía han ido mejorando hasta servir para el primer equipo. Y ya se ven los resultados.

Los ha enseñado a saber ganar y a amar a Tottenham.

Con este ejemplo quiere decir el periódico inglés (quiere decir y lo dice) que esta es la verdadera solución del fútbol, la solución que ha de ser empleada para que de nuevo haya jugadores de clase.

Lo mismo que en Inglaterra pasa en España. En una ocasión le decían a uno de los principales clubs: ¿Por qué no hacen jugadores en vez de estar buscando los ya hechos? Y por toda razón contestaron: —¿Para qué queremos el dinero?

El argumento es aplanador. Vaya lo vamos a dar por bueno. ¿Y qué? Se irá acabando lo aprovechable. Entonces se apelará a un recurso heroico: más extranjeros en los equipos. Pero ¿dónde están esos extranjeros?

Es un poco exceso de profesionalismo en los clubs. No sienten debidamente el deporte. Basta con observar el número de jugadores que utilizan cada uno. Lo más un equipo reserva. Muchos, ni eso.

Aquellos torneos de terceros equipos ya han desaparecido. Los socios van a ver jugar. Deportistas nominales.

Casí asombra ver que un club haga jugadores para sí mismo. Si, hay excepciones, ya lo sé. Y esos clubs de excepción saben recoger sus frutos. Y esos frutos son mucho más baratos.

El ejemplo de Tottenham... Tal vez pudiéramos nosotros presentar algún otro ejemplo.

Pero desconsuela pensar que los casos de esa naturaleza son botones de muestra, cuando podían cultivar esa planta casi todos los clubs.

No piensan sino en comprar el fruto del arbol del vecino, mientras que su arbol, plantado en rica tierra, va secándose porque no le cultivan.

Ahora que el arbol del vecino quién sabe si en la próxima recolección se encuentre estéril porque, cuando la flor apuntaba, un ventarrón la destruyó.

[Crisis de jugadores! Se apunta en mucas partes. Unos y otros van a querer arrebatarle lo que tengan aceptable.

Se irá acabando y muchos jugadores que pudieron resolver la crisis quedarán sin ser conocidos. Porque hoy el fútbol está reducido a once jugadores y un poquito más por cada Club.

Más un secretario técnico o cosa así por cada entidad que va a llevarse, de aquí o de allá, alguno de esos once.

Y esto en España y fuera de España. Estamos viendo anuncios en los periódicos: «Se traspa en buenas condiciones»...

José María Mateos
(Prohibida la reproducción.)

SUSCRIBASE HOY MISMO A «ACCION» Y ESTARA VD. BIEN INFORMADO

Editorial ACCION.—Teruel

Pongo en conocimiento

de mi numerosa clientela y público en general, que desde hoy la inmejorable marca de neumáticos MICHELIN, hace una gran rebaja en precios de sus productos.

Antes de comprar cubiertas consúltame precios

Grandes descuentos

Presupuestos gratis para transformaciones de camiones y coches en mejores condiciones que nadie. Facilidades de pago.

CASA CENTRAL
Avda. República, 25
Teléfono, 110
TERUEL

AU O-SALON
José María Morera

SUCURSALES
Bischof, 4. Esquina N. del Tera 3
Tel.º 64. Tel.º 15225
ALCAÑIZ VALENCIA

AÑO II-

El fir

Van a r
tes de la
pueblo qu
mo iniqui
mes y el c
primeras
ansiedad
do la fe, e
la ceguera
do de la :
ranza su c
ne temblo
ción de su
vigilante
Y la exj
Ha pasad
litica, que
sa estela
Dos años
fintima sei
lores efec
que cayó
autoridad
jurídico, y
las institi
que el im
había puc
toda ayuc
Perdida i
que Dios
der—, lo
que pasó
exclusiva
que los rr
no puede
entusias
te de las y
reclaman
del guber
nes son d
que const
cesario p
cereal es
nuestra a
alegre inc
ministro
Domingo
trigo hecl
drid aucl
el precio
taciones
bio de vij
de acero
emitieran
nas, para
norias a
sar en ac
con Fran
patía de
los Pirin
quiera e
aprovech
nuestras
traba tra
española
baucar a
de un fas
que a lo
dreados l
Barcelon
puerto de
un carga
na al grit
preocupa
no apren
a sus pa
prójimo
se olvida
halado e
para recl
consider
Y las c
ca de ne
presión,
rayana e
contram
en el oré
que he
europea.
potencia
pero si
equilibri
y puede
mos—, f
nos toda
que apct